
 
市民のみなさま、いつも変わりない暖かいご支援をいただき

まして、心より感謝申し上げます。 
６月議会には、競馬場跡地開発の中核と位置付ける「道の

駅」の建設計画をスタートさせるための条例案が提出されま
した。この条例案が承認されれば、道の駅と関連施設の建設
計画等が着手され、後戻りできない事態となるため、本議会
の最重要議案として一般質問で取り上げ集中して質問しまし
た。また福岡高裁が有明海再生へ向けて、訴訟当事者へ和解
協議を提案したことについて、執行部の受け止めなどを質問
しました。 
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「道の駅」建設をスタートさせる 

条例案にただ一人反対しました 

市民の皆さんから、たくさんの疑問の声が出さ
れています。急がずに、今からでも、市民説明
会を開催し、市民の理解と納得を得て進めるべ
きではありませんか 
 

「荒尾市ウェルネス拠点施設（仮称）PFI 事業等審査委員会

条例について」という議案が採択されました。 

「道の駅あらお（仮称）」と「荒尾市保健・福祉・子育て支

援施設（仮称）」とをいっしょにPFI手法で整備するとし、委

員会を10人以内で設置し、今後この委員会が事業者選定など

本格的に建設へ向けて計画を推進していくことになります。 

ほとんどの市民に道の駅などの建設計画が十分に知らされ

ていない状況での採決の強行に、私は反対しました。 

なぜ、急いで進めるのか 

何のための道の駅なのか 
道の駅の基本計画を読まれた市民の方々

から、「読んでも感動しない。施設建設の

計画と集客の計画、事業手法の説明ばかり

で、何のためにつくるのかよく理解できな

い。」という声が寄せられています。 

 計画では、事業や運営をすべて民間事業

者に任せる PFI 方式で進める計画です。な

ぜ、行政と地元の農漁業者などがしっかり

とスクラムを組み、自分たちの創意で計画

し、運営していけないのでしょうか。 

条例議決により工事完成向けて計画に
着手、12 月議会へ予算提案を計画 

 
「荒尾市ウェルネス拠点施設（仮称）PFI 事業

等審査委員会条例」が議決された①ことによ

り、右図の建設計画（案）に沿って、今後この

委員会で計画を審議していくことになります。

今年の 12 月議会に②の建設費等の事業費の予

算が提案され、議決されれば翌年 12 月の議会

で、③事業契約を議決、その後基本設計などに

入り、令和７年 12 月に工事が完成する計画で

す。今回の条例議決により、工事完成までのレ

ースが敷かれたことになります。 

アジアパークの失敗を 

繰り返すのではないか 
荒尾市は 44 億円をかけアジア

パークを破綻させた苦い経験があ

ります。１６億円を超える「道の

駅」建設は、大丈夫なのか市民の

不安が広がったままです。 

「道の駅あらお」平面イメージ図 

ほとんどの市民に知らされることなく 
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お問い合わせ、 

生活相談など、 

お気軽にお電話ください 
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会計検査院が PFI 事業を厳しく指摘！(本年 5月) 
P F I 方式を採用した 11 府省の 76 事業について会計検査院が調査

し、平成 30 年度末時点において維持管理・運営業務が開始されていたサ

ービス購入型 57 事業のうち、26 事業について債務不履行が計 2367 件

発生。また平成 30 年度末までに終了したサービス購入型の 29 事業につ

いて P F I の導入効果について事後検証をした事業はなく、うち 27 事業

について、PFI と従来方式（自治体独自）での維持管理を比べたところ、

全事業で P F I が従来方式より 1.06 倍〜2.85 倍高額となりました。 

   PF I ありきの「道の駅」計画は再検討すべきです 

全国モデル「道の駅」選定、愛媛県内子町
「フレッシュパークからり」のような住民
手作りの「道の駅」をめざすべきではない
でしょうか  
 「道の駅あらお(仮称)」の計画が、そのまま進められて 
うまくいくのか、たいへん不安です。 

フレッシュパークからり 

私が議員になり、最初に視察した道の駅が「フレッシュパークからり」でし

た。「道の駅あらお（仮称）」と比較しました。 

 意見書の内容について執行部は支持

する対応でしたが、議会は反対が過

半数に、同じ請願を上天草市議会は

全会一致で採択しましたが、荒尾市

議会は反対が過半数となりました。 


